

Des origines où se mêle la légende

Des origines où se mêle la légende

Selon la légende, des enfants auraient joué un jour dans les prés, quand ils aperçurent dans le ruisseau un objet flottant qu'ils prirent pour un animal. Cet objet était une image de la Vierge qu'on fixa alors probablement à un arbre, ultérieurement dans un oratoire, peut-être gardé par un ermite. Or dès 730 des moines bénédictins, venus d'Irlande et d'Écosse, établis dans le proche vallon de Murbach, auraient créé sur les terres de l'abbaye des métairies avec un oratoire desservi par les religieux, voire une chapelle. Peu à peu, dès la fin du VIIIe siècle ce lieu de culte dont l'existence est attestée par les fouilles récentes aurait attiré les fidèles et serait devenu un pèlerinage marial.